

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Ruchheim	09.09.2019	öffentlich

**Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion
Umsetzung von Klimaschutzmaßnahmen nach dem Klimaschutzkonzept 2020
im Stadtteil Ruchheim**

Vorlage Nr.: 20190336

Stellungnahme der Verwaltung

1. Sind für den Stadtteil Ruchheim seit Erstellung des Klimaschutzkonzepts 2020 für Ludwigshafen im Stadtteil Ruchheim konkrete Maßnahmen umgesetzt worden?

Nein, die vorgeschlagenen und durchgeführten Maßnahmen beziehen sich auf gesamtstädtische Maßnahmen. Da die Abteilung Stadterneuerung ebenfalls im Bereich 4-16 verortet ist, haben wir im Zuge der Sanierung Ruchheim so viele ökologische bzw. klimatisch wirksame Aspekte wie möglich in die Sanierung einzubringen versucht.

2. Falls ja: Welche Maßnahmen wurden realisiert?

-

3. Sind aktuell Maßnahmen für Ruchheim geplant, in welchem Zeitraum?

Nein, wobei in der Fortschreibung des Flächennutzungsplans natürlich klimarelevante Aspekte einfließen.

4. Wurde das Klimaschutzkonzept inzwischen fortgeschrieben und wurde der Bereich "Verkehr" - wie vorgesehen - in das Klimaschutzkonzept integriert?

Das Klimaschutzkonzept wurde bislang nicht fortgeschrieben, der Verkehr wurde separat im Klimaschutz-Teilkonzept "Klimafreundliche Mobilität" (2013) behandelt.

5. Hat die Stadt Ludwigshafen ihre im Rahmen des Klimaschutzteilkonzeptes 2020 gesetzten Klimaziele: Die Reduzierung der Treibhausgasemissionen alle 5 Jahre um 10% erreicht und welchen Anteil hat der Stadtteil Ruchheim an den Reduzierungen?

Ob die gesetzten Klimaziele erreicht wurden, ließe sich nur bei Aufstellung einer neuen CO₂-Bilanz für Energie und Verkehr erkennen.

6. Werden in Zukunft CO₂-reduzierende Maßnahmen im energetischen Bereich (Altbausanierungen, Solaranlagen u.a.) stärker ergänzt durch Vermeidungsstrategien zur Verhinderung neuer CO₂-Belastungen? Vermeidung von Versiegelungen und verkehrsreduzierenden Maßnahmen auch im Stadtteil Ruchheim?

Vor dem Hintergrund der Erkenntnisse über den Klimawandel einerseits und der Maßnahmen, die im Rahmen der Klimaschutzkonzepte umgesetzt worden sind andererseits, sollte die Klimaschutzstrategie der Stadt Ludwigshafen (inkl. einer CO₂-Bilanz) fortgeschrieben werden. Damit böte sich auch der Raum für stadtteilbezogene Konzepte und Maßnahmen.